

Festival Internacional de Cine de Tequila
Séptima Edición

INFORME DE LA 7A EDICIÓN



FICTEQ

**FESTIVAL INTERNACIONAL
DE CINE DE TEQUILA**

País invitado

PANAMÁ



FI CT EQ

**19 - 22
ABRIL
2023**

Municipios que Conforman el
Paisaje Agavero UNESCO de Jalisco

www.fictequila.com



INAUGURACIÓN

La ex "Hacienda del 20" en pleno centro de Amatitán, Jalisco fue el escenario para inaugurar la Séptima Edición del Festival Internacional de Cine de Tequila. Donde se dieron cita el artista plástico invitado Juan José Becerra, el presidente municipal de Amatitán Saúl Pérez Ocampo, la Secretaria de Turismo de Jalisco Claudia Vanessa Pérez Lamas, los directores de cultura de El Arenal Ofelia Blanco y de Amatitán Rosita Correa, la representante del fideicomiso Mónica Baeza, y alrededor de 80 personalidades más de la Industria Cinematográfica, la Iniciativa Privada y las Instituciones Gubernamentales, para dar por iniciadas las actividades con la exposición "Entre los azules de Jalisco".

Al término de la inauguración y convivencia se inició la Gala Inaugural en la Plaza de Amatitán donde se reconoció la labor actoral del actor ganador del Ariel Kristyan Ferrer.

Durante la noche de proyección nos acompañaron los elencos de los cortometrajes jaliscienses:

"Un Pozole Con Sabor Humano"

"Oda a los 20"

"Los Segundos Más Largos"

"El Muralista y el Tiempo"

JALISCO
ES MÉXICO



INAUGURACIÓN



INAUGURACIÓN

EXPOSICIÓN PICTÓRICA
"ENTRE LOS AZULES DE JALISCO"
POR JUAN JOSÉ BECERRA



HOMENAJE A JORGE FONS



Como cada año el festival rinde homenaje a personalidades que han influido en nuestro Cine con sus discursos narrativos y propuestas visuales; En este año recordamos a Jorge Fons, creador de películas como: “Los Albañiles”, “El Callejón de los Milagros”, “Caridad”, entre otras, colocando una exposición de fotogramas de sus películas en gran formato en muros de las calles del municipio de Amatlán.



HOMENAJE A JORGE FON



TALLERES, MASTER CLASS Y CONFERENCIAS

TALLER DE VESTUARIO Y AMBIENTACIÓN

Impartido por: Adolfo Cruz

Sede: Solar de las Ánimas

Total de Asistentes: 8 Pax

Descripción

Se Abordó el tema de “Creación de Vestuario y Ambientación” empezando por entender su vinculación con la parte psicológica del personaje, para así poder ir creando su vestimenta y entender en qué situación se debe usar cada prenda basándose en la psicología del color, la textura y la composición.



TALLER DE ACTUACIÓN

Impartido por: Pablo Abitia

Sede: Museo Nacional de Tequila (MUNAT)

Total de Asistentes: 18 Pax

Descripción

En este taller se realizaron ejercicios de concentración y comprensión del texto. Para después abordar el tema de la actuación frente a cámara Interpretando el papel en una escena practicando la improvisación y el saber controlarte frente a la cámara.



TALLER DE DIRECCIÓN DE ACTORES

Impartido por: Claudio Callao

Sede: Casa de la Cultura Tequila Jalisco

Total de Asistentes: 16 Pax

Descripción

El Director Claudio Callao (con más 25 años de experiencia en dirección de dramáticos y comedias en todos sus formatos, programas de variedades y realities) dio muestras de su entrega y profesionalismo en este taller, explicando entre otras cosas que como director siempre tienes que escuchar al actor para saber lo que éste te puede ofrecer como trabajo.



MASTER CLASS MAQUILLAJE Y CARACTERIZACIÓN

Impartida por: Nena Aceves

Sede: Solar de las Ánimas

Total de Asistentes: 11 Pax

Descripción

Se abordó el tema de “Caracterización del Personaje” que en este caso era conocer el guión para poder crear al personaje a través del maquillaje y representar lo que el director quiera expresar en pantalla. Tanto con los peinados como el hacer ojeras, moretones, golpes, sangre y cualquier otro maquillaje de una forma más creíble y realista.



MASTER CLASS "LOS VFX DE TODOS LOS DÍAS"

Impartida por: Jonathan Guzmán

Sede: Auditorio del Museo Nacional de Tequila (MUNAT)

Total de Asistentes: 150 Pax

Descripción

En esta Master el Sr. Jonathan Guzmán compartió como los efectos especiales contribuyen a que las ideas e imágenes que los guionistas y los directores crean estén más al alcance de los realizadores y como industria es un nicho fértil de trabajo.



CONFERENCIA

"LA INFLUENCIA DEL CINE EN LA VIDA DE KRISTYAN FERRER"

Impartida por: Kristyan Ferrer y Luis Fernando Palato

Sede: Tequilera Santa Teresa

Total de Asistentes: 70 Pax

Descripción

Esta clase le fue impartida principalmente a los participantes del "Rally Expresso Tequila", a quienes el actor y ganador del premio Ariel en 2022, el señor Kristyan Ferrer les habló de sus inicios en el mundo de la actuación y su evolución en el área cinematográfica, así como la influencia de su familia en su importante carrera, ya que debido a esto consiguió la motivación necesaria para participar en metrajés como "Guten Tag, Ramón" que lo catapultaron hasta llegar al punto en el que está hoy en día.



CONFERENCIA
"TEQUILA TAMBIÉN ES CINE" Y "FILMA EN JALISCO"

Impartida por: Manuel Gómez y Jorge Ríggén

Sede: Mundo Cuervo

Total de Asistentes: 200 Pax

Descripción

En esta Conferencia se dieron a conocer las funciones que se realizan en la "Comisión de Filmaciones de Jalisco" y el proyecto Filma en Jalisco que es una estrategia del Gobierno del Estado la cual se encarga de propiciar el desarrollo y talento cinematográfico al interior del estado de Jalisco.

Entre los diferentes asistentes se encontraban actores, directores y productores cinematográficos, quienes desahogaron sus preguntas e inquietudes para desarrollar proyectos filmicos en el interior de dicho estado, Manuel Gómez contestó con mucha precisión y orientando las respuestas para apoyar el desarrollo de producciones y proyecciones cinematográficas.



CONCURSOS Y NOVEDADES

En el FICTEQ buscamos involucrarnos con la comunidad de la Zona Agavera, ofreciéndoles las siguientes actividades adicionales para la práctica y capacitación del el medio cinematográfico:

RALLY EXPRESSO TEQUILA (PREMIO JORGE NAVARRO)

Descripción

Este concurso consiste en realizar un cortometraje en 48 horas con la participación de actores jaliscienses de reconocida trayectoria y a su vez, contando con un asesor experimentado para resolver sus dudas.

Dinámica

Se convocó a 4 equipos en representación de los 4 principales municipios del corredor agavero (Tequila, Amatitán, Magdalena y Arenal). Cada uno organizó, grabó y editó un cortometraje en un periodo de 48 horas, el cual fue presentado y evaluado (a modo de concurso) por diferentes realizadores en una Ceremonia de Clausura que fue llevada a cabo en el Museo Nacional del Tequila (MUNAT).

Resultados

Se evaluaron los 4 cortometrajes representantes, los cuales fueron protagonizados por los actores: Patricia Barbosa, Jonathan Walton, Sofia Díaz y Jaime Gutiérrez, teniendo como ganador al equipo de Tequila. Todos los cortometrajes en:

https://drive.google.com/drive/folders/1QBijUI4HnsPDK_eP2xTfMQufA4Zw9jr



RADAR TEQUILA

Descripción

Como parte de nuestras actividades formativas, por primera vez realizamos conferencias dentro de los diferentes Centros Educativos que se encuentran en la Zona Valles, así como en el Reclusorio CEINJURE VALLES, esto con el objetivo de brindarles la oportunidad de conocer e interesarse por el cine a los diferentes alumnos de dichos planteles. En el caso de CEINJURE VALLES el objetivo fue presentarles charlas motivacionales como herramientas de preparación para su reincorporación a la sociedad.

Dinámica

Se les ofreció a algunos de nuestros invitados la posibilidad de realizar una conferencia sobre diferentes temas del medio cinematográfico en los diferentes planteles educativos de la zona, una vez que estos accedieron, se le presentó un catálogo de opciones a dichos planteles para que escogieran quienes querían que dieran una conferencia a los alumnos.

Resultados

Se impartieron un total de 3 conferencias utilizando este sistema.



RADAR TEQUILA

CONFERENCIA

“LA INFLUENCIA DEL CINE EN LA VIDA DE EUTIMIO FUENTES”

Impartida por: Eutimio Fuentes

Sede: Preparatoria Regional de Tequila

Total de Asistentes: 70 Pax

Descripción

En esta Conferencia el actor y protagonista de la película “Goya” tuvo un acercamiento con los alumnos del plantel, motivándolos a no rendirse sobre sus sueños e ir más allá de las expectativas de la sociedad, incluyendo familiares y amigos. También abordó su proceso de creación de personajes en diversos proyectos, enfatizando su participación en la película de “Goya”.



RADAR TEQUILA

CONFERENCIA

“EL CINE COMO HERRAMIENTA DE EDUCACIÓN AMBIENTAL”

Impartida por: Félix del Cid, Roberto Espítia y Herbey Eguiarte

Sede: Tecnológico Nacional de México Campus Tequila
& CBTIS de Magdalena

Total de Asistentes: 200 Pax

Descripción

Gracias a las contribuciones de nuestros invitados, se destacó que el cine ha sido y seguirá siendo de gran ayuda en la creación de conciencias colectivas con estudiantes de diferentes grados académicos y permitirá hacer reflexión de diversas problemáticas que se comparten.

Con un auditorio lleno del Instituto Nacional de México, Campus Tequila, alumnos y maestros pudimos dialogar sobre estos interesantes temas por vez primera en este instituto académico, con el fuerte compromiso de fortalecer más estos espacios con cine y educación ambiental.



RADAR TEQUILA

CONFERENCIA “APRENDER A COMUNICAR DE FORMA EFECTIVA”

Impartida por: Victor Mora

Sede: CEINJURE VALLES

Total de Asistentes: 100 Pax

Descripción

En esta sección del festival las personas privadas de su libertad (ppl) se vuelven jurado para emitir el premio del público. Además de que el Centro Integración y Justicia Regional CEINJURE, se vuelve un escenario de diálogo con los artistas de las películas, como una estrategia donde el arte contribuye para su reinserción social.



CONVOCATORIAS Y PROYECCIONES

Cada año el FICTEQ realiza diferentes convocatorias digitales para presentar metrajés (ya sea cortos, medios o largos) durante sus ediciones.

Las convocatorias del FICTEQ abrieron el día 15 de agosto del 2022 y cerraron el 10 de febrero de 2023.

SELECCIÓN OFICIAL

En esta edición recibimos 267 trabajos de los cuales fueron:

- 28 largometrajes y 7 fueron seleccionados.
- 12 medimetrajes y 4 fueron seleccionados.
- 212 cortometrajes y 35 fueron seleccionados.
- 18 cortometrajes estudiantiles y 3 fueron seleccionados.

En esta ocasión el FICTEQ tuvo como sedes de proyecciones el centro educativo CBTa 106, el Foro Cuervo, La plaza principal de Amatitán y el Auditorio del Museo Nacional del Tequila, contando con una asistencia de 2 mil personas.

¿QUIÉNES OBTUVIERON EL PREMIO?

Categoría Largometraje

- Mejor largometraje "La alberca de los nadies".
- Mejor fotografía "La alberca de los nadies".
- Mejor dirección "La alberca de los nadies".
- Mejor actriz "Emilia Berjón" Trigal.
- Mejor actor "Eutimio Fuentes" Goya.

Categoría medimetraje

- Mejor medimetraje "Años de gloria/Vida y obra de Gloria Contreras"

Categoría cortometraje

- Mejor cortometraje "Golem".

Categoría Cortometraje Estudiantil

- Mejor corto estudiantil "No anunciar".



TEQUILA EN CORTO (PREMIO LILIANA REYES DE MAGALLANES)

Se inscribieron 18 cortometrajes, de los cuales fueron seleccionados 4:

- La Cueva de la Vieja.
- El Muralista y el Tiempo.
- Destilado 21.
- Susurro.

El ganador de esta Convocatoria fue: El Muralista y el Tiempo.

CLAUSURA

Como cada Año “Caborca Braseritos” Fue la Sede de la clausura oficial de esta séptima edición del FICTEQ, en la cuál se ofreció una cena de agradecimiento y despedida a las diferentes personalidades que conformaron a la misma (artistas, patrocinadores y demás invitados), presentando una variedad de espectáculos de entretenimiento y a su vez, otorgando los reconocimientos y premiaciones correspondientes a las diferentes convocatorias que se llevaron a cabo durante los días de celebración.







PRENSA Y DIFUSIÓN

En esta Séptima Edición contamos con la participación de diversos medios de prensa tanto a nivel local, como Nacional.

REPORTE DE MEDIOS DE PRENSA

https://drive.google.com/file/d/16jxNpcHnaNr4Cu_9-BzG1XwM32G08uEg/view

REPORTE DE RELACIONES PÚBLICAS

https://drive.google.com/file/d/1N7vD1npAutbhfeDBX_Olu28fPYMZNR0I/view

PATROCINADORES

En esta edición contamos con el apoyo de los siguientes patrocinadores:



Les enviamos un agradecimiento muy especial ya que sin ellos no sería posible realizar nuestro

Festival Internacional de Cine de Tequila

